

QUINCE MIL TRABAJADORES obreros y campesinos aclaman en Puntarenas al Pdte. Calderón Guardia el domingo 5 de Setiembre



Vista del Parque "Victoria" lleno de miles de trabajadores en el grandioso mitin celebrado en Puntarenas.



Otra vista del Parque "Victoria" de Puntarenas cuando 15 mil trabajadores demostraron su apoyo al señor Presidente Doctor Calderón Guardia.

El domingo 5 de los corrientes correspondió a Puntarenas testimoniar en forma elocuente al señor Presidente Calderón Guardia el apoyo formidable que el pueblo costarricense le brinda por la vigencia de las Garantías Sociales y por la promulgación y aplicación del Código de Trabajo. Puntarenas no recuerda un acto semejante. En ninguna ocasión y por ningún motivo, el puerto había visto en sus calles una masa humana más nu-

trida y más compacta que la reunida en el "Parque Victoria" para aclamar al Presidente Calderón Guardia y decirle al país entero que el pueblo de Costa Rica, con conciencia y sinceridad, firmemente, decididamente, respalda su política social y está dispuesto a mantenerla vigente en todo momento, al precio de cualquier sacrificio que para ello sea menester. En la manifestación grandiosa de Puntarenas la nota sobresaliente fué

el entusiasmo que animó constantemente a los 15 mil campesinos y obreros que acudieron a oír la palabra del señor Presidente Calderón Guardia. En muy pocas ocasiones —y únicamente en mítines del pueblo— hemos presenciado un entusiasmo parecido. Miles de hombres y mujeres, sin tomar café, se montaron desde temprano de la mañana en el tren; bajaron en Puntarenas, desfilaron hasta el Parque Victoria henchidos de alegría y sa-

tisfacción, oyeron los discursos y se regresaron inmediatamente a la capital. El llamado "oportunisto turístico" se vió en gentes que no pertenecen a los sindicatos. No lo hubo entre los obreros. Lo que existió fué su radiante capacidad de sacrificio y su abnegación sin límites para todos los movimientos que persigan el mejoramiento y el progreso de su Patria. A pesar de la escasez de material rodante, se pudo trasladar a Puntarenas a nutridas representaciones de los sindicatos obreros y agrícolas de las provincias del interior. Y sin embargo, no sucedió ni un solo accidente. La organización de los sindicatos obtuvo nuevamente un triunfo rotundo y brillante.

En el trayecto, el tren en que viajaba el señor Presidente de la república fué aclama-

El cuerpo gangrenado del Eje comienza a caerse a pedazos.

Los cables han traído una noticia que ya se esperaba en todas las capitales de Europa: Italia se rindió en forma incondicional a los aliados y en los actuales momentos, en territorio italiano, las tropas norte-

americanas y británicas luchan contra los alemanes.

Los acontecimientos, que se han sucedido con pasmosa rapidez, han venido a probar varias cosas que nosotros habíamos...

(Pasa a la pág. 4^a)

Roma en poder de Hitler

El gran perseguidor de la Iglesia Católica se apodera del Vaticano

Las fuerzas alemanas, bajo el comando de Rommel han ocupado el norte y parte del centro de Italia, incluyendo a Roma que se rindió. Las fuer-

zas aliadas ocupan el sur incluyendo la base de Tarento, ocupada anoche por las fuerzas británicas.

A LOS COMPAÑEROS DE "Vanguardia Popular"

Les pedimos la más absoluta disciplina en la manifestación del 15 de Setiembre. La manifestación ha sido organizada por los sindicatos, pero nosotros la apoyaremos con todas nuestras fuerzas.

Es indispensable que haya el más completo orden. Este es un momento de auge para el movimiento obrero. Estamos capacitados para aplastar legalmente a nuestros adversarios. No es entonces necesario que hagamos mártires que desean el martirio para explotarlo políticamente.

Ni un acto de violencia. Ni un acto de provocación. Estas deben ser las consignas básicas del 15 de Setiembre. Debe haber mucha alegría y mucho espíritu de combate. Pero ni una sola actitud que pueda convertirse en arma de combate de los enemigos de la clase trabajadora y del Presidente Calderón Guardia.

El licenciado Miguel Brenes Gutiérrez

PRIMER MINISTRO DE TRABAJO

El nombramiento del Lic. don Miguel Brenes Gutiérrez para el cargo de Secretario de Estado en el Despacho de Trabajo nos parece un acierto del Poder Ejecutivo.

El señor Brenes Gutiérrez es hombre que ha dedicado la mayor parte de su vida profesional a la administración de justicia. Por consiguiente tiene la serenidad necesaria para intervenir con imparcialidad en nuestros problemas sociales.

Por otra parte, conocemos las orientaciones progresistas del señor Brenes Gutiérrez. Como Juez, ha sabido siempre hacer justicia, tanto al grande

como al pequeño sin dejarse impresionar nunca por los halagos ni por las amenazas de los poderosos a pesar de que tiene vinculaciones familiares

y económicas con ellos.

Estamos seguros de que el señor Brenes reúne las dos condiciones necesarias para un

(Pasa a la pág. 4^a)

Financiado el plan para el desarrollo de la industria pesquera

El pueblo podrá consumir pescado fresco. No se perjudicará a ningún pescador de Puntarenas

El plan del Presidente Calderón Guardia para el desarrollo de la industria pesquera ha comenzado ya a desarro-

llarse. La industria está financiada. El reglamento respectivo está ya promulgado.

La industria será dirigida por una junta integrada por tres miembros, la cual gozará de autonomía aunque estará supervigilada por la Secretaría de Hacienda. El técnico don Rafael de Buen actuará con carácter de Gerente.

El problema de un barco pesquero se resolvió también. El señor Presidente estuvo de acuerdo en que la lancha Santa Rosa, de 50 toneladas, fuera dedicada a ese fin. Se contratará con una empresa particular el servicio que hasta ahora ha venido haciendo la

(Pasa a la pág. 4^a)

Alerta con las campañas racistas de la quinta columna en Costa Rica

Elementos de ideas nazis han comenzado a hacer en "La Hora" y en "Diario de Costa Rica" una campaña de odio contra los trabajadores negros.

No sabemos quién es la persona empeñada en tan infeliz tarea. De lo que sí estamos seguros es que su autor es individuo de filiación nazi-fascista, que debe haber dado todo

su apoyo a los movimientos de simpatía a Hitler, Mussolini y Franco que se hicieron en Costa Rica en los buenos tiempos en que Effinger era amo

(Pasa a la pág. 4^a)

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
SAN JOSE, COSTA RICA.
San José, C. R.—SABADO 11 DE SET., 1943.—Edición No 555.

EN 1821

una poderosa corriente de renovación nos trae la Independencia

EN 1943

otra poderosa corriente de renovación lleva a las masas trabajadoras a la conquista de sus derechos democráticos

Escribe CARLOS LUIS SAENZ

Vamos a celebrar este 15 de Setiembre con un suceso histórico trascendental: la incorporación a nuestra Constitución política de la Garantías Sociales y la promulgación del Código de Trabajo.

Ningún suceso de más importancia para el pueblo de Costa Rica que éste, después del de la declaración de nuestra independencia política en el año de 1821.

En aquel año, 1821, en aquella época, las condiciones mundiales hicieron posible que nuestro pequeño país alcanzara su independencia de España. Los derechos del hombre, proclamados por la Revolución Francesa, el término del feudalismo, la gran Revolución Norteamericana, las revoluciones libertadoras de México y de las naciones de Sur América, repercutieron en Centro América y determinaron en las

—Pasa a la pág. 4a.